

Zeitschrift: Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger
Herausgeber: Organisation des Suisses de l'étranger
Band: 51 (2024)
Heft: 3: Dayana Pfammatter, première yodleuse à avoir étudié son art à l'université

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

4 En profondeur

La Suisse est prospère, mais le coût de la vie accable nombre de ménages

8 Sélection / Nouvelles

La situation financière de l'armée est surtout riche en points d'interrogation

10 Culture

Diplômée en yodel, Dayana Pfammatter reste fidèle à la tradition

12 Société

La guerre de Gaza fait ressurgir l'antisémitisme en Suisse

14 Sport

Le football suisse: un moteur d'intégration?

**18 Politique**

Le oui du peuple à l'extension de l'AVS est un verdict historique

Actualités de votre région**22 Images**

«Riens»: une exposition qui parle du néant, mais révèle beaucoup de choses

24 Nouvelles du Palais fédéral

La Suisse a pour objectif de proposer toujours plus de services numériques

27 Infos de SwissCommunity

La BFH propose un outil d'e-voting à la «Cinquième Suisse»

Deux nouveaux timbres-poste sont consacrés à la «Cinquième Suisse»

31 Débat

Photo de couverture: la yodleuse Dayana Pfammatter.
Photo Alain Amherd

Inquiétudes sur l'îlot de prospérité



De plus en plus de familles suisses s'inquiètent de ne pas parvenir à joindre les deux bouts.

Aussi simple qu'elle paraisse, cette phrase a de quoi interroger. Après tout, nous parlons là de familles qui vivent en Suisse, c'est-à-dire dans l'un des pays les plus riches du monde. Avons-nous donc affaire à des jérémiaDES de nantis? Les personnes inquiètes ont-elles perdu de vue ce que la détresse matérielle signifie ailleurs, hors de l'îlot de prospérité qu'est la Suisse?

Mais ces questions rhétoriques n'ont pas leur place ici, car nier les inquiétudes des inquiets ne leur rend pas leur sérénité. Il faut donc le répéter: malgré des salaires d'un niveau impressionnant et un bon taux d'emploi, de plus en plus de familles, y compris dans la classe moyenne, se demandent comment parvenir à joindre les deux bouts. Comment en est-on arrivé là?

On pourrait interpréter superficiellement le phénomène en disant que la Suisse est habituée à des standards très élevés dans de nombreux domaines. Par conséquent, les prix de nombreux biens et services atteignent eux aussi des niveaux impressionnantes. Mais surtout, les Suisses n'ont souvent pas d'autre choix que de mettre la main au porte-monnaie. Les locataires en particulier le constatent: même si, face aux loyers astronomiques qui règnent en Suisse, ils veulent faire des économies en optant pour un appartement plus modeste, leur bonne volonté ne leur sert à rien. Car d'appartements modestes, en Suisse, on n'en construit même pas.

Il en va de même concernant la santé: les soins médicaux sont excellents, mais les Suisses les paient par des primes de caisse-maladie extrêmement onéreuses. Le loyer et l'assurance-maladie constituent les deux plus grands postes de dépenses des familles. Dans notre dossier «En profondeur» (p. 4 et suivantes), vous découvrirez toutes les causes des angoisses matérielles qui se répandent actuellement, y compris dans la classe moyenne.

Après ce sujet préoccupant, place à une note plus légère et apaisante avec Dayana Pfammatter. La yodleuse dont le portrait orne notre couverture est considérée comme une pionnière de la musique folklorique en Suisse. Elle est la première à avoir achevé un cursus de master avec pour branche principale le yodel à l'Université HSLU à Lucerne (p. 10). Et cette toute première yodleuse diplômée du pays détrône ceux qui craignent que le folklore ne s'académise: le nouveau savoir de Dayana Pfammatter n'a rien changé à son amour des traditions et du terroir.

MARC LETTAU, RÉDACTEUR EN CHEF

La «Revue Suisse», magazine d'information de la «Cinquième Suisse», est éditée par l'Organisation des Suisses de l'étranger.

Swiss Community